

Puertollano

Periódico de Información Municipal

Director:
BERNARDO IBÁÑEZ DELGADO

Edita:
**Gabinete de Prensa
Ayuntamiento de Puertollano
Plaza de la Constitución, 1
13500 Puertollano - Ciudad Real**

Difusión gratuita
Depósito legal: C.R. 585-1990

Trágala

El "Pleno del agua" celebrado el 13 de Diciembre reveló la firme voluntad del Grupo Municipal Socialista de hacer "tragar" al pueblo de Puertollano las consecuencias de su imprevisión, de su inconsciencia y de su irresponsabilidad, así como de su incapacidad para oponerse al atropello cometido por Repsol al concebir el trasvase al Montoro del agua del Jándula.

Para Iniciativa Ciudadana, tras la consumación del vertido de aguas en el Montoro, aparece meridianamente claro que Repsol puede imponer su ley al Grupo Municipal Socialista en el gobierno de la Ciudad y, al mismo tiempo, "vender" su fechoría de tal forma que muchos de los potencialmente perjudicados por el trasvase hayan incluso celebrado la materialización del mismo.

En opinión de Iniciativa Ciudadana, este "trágala!" ha sido posible por la tardía incorporación de los demás grupos de la oposición a la postura sostenida por Iniciativa Ciudadana y por la actitud de desatención al problema del agua adoptada por los sindicatos en el momento en que su intervención pudo ser decisiva.

Nos vemos en la obligación de denunciar el fariseísmo de que ha hecho gala el Grupo Municipal Socialista, suscribiendo en los días previos al trasvase, con la Consejería de Sanidad, los convenios de "Ciudades Saludables" y "Comunidad Escuela de Salud", para luego permitir que Puertollano se abastezca de agua altamente contaminada por hidrocarburos petrolígenos y por metales pesados altamente tóxicos, tal como ha quedado acreditado por organismos de tanta y tan reconocida autoridad científica como la Junta de Energía Nuclear y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Para Iniciativa Ciudadana es obligado también manifestar su estupor por el silencio que sobre el trasvase del

agua del Jándula al Montoro han mantenido colectivos profesionales tan relacionados con la salud pública como los médicos, farmacéuticos, veterinarios, biólogos y químicos, ninguno de los cuales ha dejado oír su voz en un tema tan trascendente para todos. Es obligado salvar de este inexplicable silencio general al Colectivo Ecologista Valle de Alcudia (CEVA), que tan firme y responsablemente se ha opuesto a la consumación de la barrabasada que representa el trasvase.

Por último, Iniciativa Ciudadana quiere manifestar su temor de que lo hecho se perpetúe indefinidamente, sin que jamás logremos que las aguas del Jándula vengán directamente al Complejo Industrial, si los grupos municipales de la oposición, los sindicatos, los colectivos de profesionales relacionados con la salud pública y el pueblo en general, no adoptan una actitud firme y decidida de exigir al Grupo Municipal Socialista la realización urgente y sin demora de las gestiones necesarias para que las aguas del Jándula abastezcan sólo y exclusivamente al Complejo Industrial y el vertido de las mismas en el Montoro constituya tan sólo un desgraciado episodio fugaz en la historia de nuestro pueblo.



Francisco Barrios Vizufe
Portavoz del Grupo Municipal de Iniciativa Ciudadana

Un año de gestión

Una vez más, al finalizar un ciclo, los socialistas tenemos por costumbre presentarnos a los ciudadanos para dar cuenta de la gestión realizada y, en esta ocasión, al finalizar el año 1993 es el momento adecuado para analizar en grandes pinceladas, ya que sería prolijo el recordar cada una de las actuaciones de las diferentes concejalías.

Por consiguiente me centraré en unos grandes bloques, como son: el desarrollo económico de la ciudad, la mejora y gestión de los servicios a los ciudadanos.

DESARROLLO ECONÓMICO DE LA CIUDAD

Como objetivo primordial de la gestión socialista en nuestro Municipio, puesto que somos conscientes de que el desarrollo industrial será el revulsi-

vo que necesitamos para crear el clima adecuado para el asentamiento de pequeñas empresas, en esa dirección hay que señalar la implantación del gas natural como medida importantísima para la normalización progresiva de Enfersa, así como su implantación progresiva en la ciudad.

Es de justicia reconocer que en el 93 se tomó la decisión del trasvase del Encinarejo al Montoro y su posterior traída de aguas, hecho éste de vital importancia para la ciudadanía y para la industria.

Estos logros que son por sí importantes no deben desmerecer al acuerdo logrado con Elcogás, en el que se compromete a que un 60 por ciento de las personas contratadas sean de Puertollano.

Hechos importantes también para

nuestra ciudad son los acuerdos contraídos con la Junta, que supondrá una inversión para Puertollano de unos 4.000 millones de pesetas, asimismo el convenio firmado en tres bandas, Junta-Ayuntamiento-Minoristas, para la remodelación del mercado de minoristas.

(Pasa a pág. 11)



Manuel Martín-Grande Anguita
Portavoz del Grupo Municipal Socialista

"El cambio del cambio"

Nadie ignora la situación tan delicada -y no digo "muy grave" porque no me califiquen de catastrofista- que vive nuestro país y de la que, evidentemente, no escapa nuestra Ciudad. Situaciones de verdadera angustia están viviendo numerosas familias de trabajadores de Puertollano que están en paro o con la amenaza de la papeleta de despido. Y a los que tienen un puesto de trabajo, no les llega la ropa al cuerpo pensando que en cualquier momento se pueden ver en la calle. Sueldos congelados, precios en constante aumento, disminución de la capacidad adquisitiva, estado agonizante de la pequeña industria, Ayuntamientos y demás Administraciones Públicas endeudadas hasta los ojos... y lo que es más decepcionante, imposibilidad de acceder a un puesto de trabajo, ni a corto ni a medio plazo. Somos conscientes de la crisis que padecen otros muchos países, que nos afecta en alguna proporción, pero fundamentalmente es la consecuencia de una política derrochadora, equivocada y cuyo único objetivo era y es mantenerse en el poder dando una falsa imagen de progresismo.

Y tras el 6 de junio de 1993, seis meses... ¿de gobierno? y todos nos seguimos preguntando: ¿dónde está el cambio del cambio y demás promesas electorales?

En Puertollano se ha abierto un rayo de esperanza con el inicio de las obras de ELCOGAS. Este proyecto, durante su periodo de construcción -3 ó 4 años- podría absorber un número considerable de trabajadores de nuestro pueblo e inyectar un respiro -al menos transitorio- a nuestra pequeña industria. Para que desaparezca el escepti-

cismo y la desconfianza del gran número que engrosan las listas del INEM, hay que defender con serenidad y sin negligencia Sr. Alcalde, el derecho que nos asiste de ser los primeros beneficiados. Tanto para esto como para todo aquello que pueda suponer algún beneficio para nuestro pueblo, puede contar con nuestra colaboración. Tenemos las ideas muy claras; para nosotros es prioritario el interés general de nuestros conciudadanos, de nuestro pueblo, a los intereses partidistas. No podemos ni debemos perder el tiempo en enfrentamientos dialécticos desde filosofías políticas diferentes. Cuando necesite nuestro apoyo, desde el diálogo y la razón, lo va a tener; pero tampoco renunciaremos al control y a la crítica implacable si ello ha lugar.

Y por favor, no sean tan autosuficientes e intenten cambiar de talante; que no se cuelguen todas las medallas haciendo suyas todas las ideas buenas. Alguna, pienso, que podemos tener la Oposición. Como último botón de muestra podríamos poner la denuncia del Grupo Popular sobre el doble tratamiento del agua que suponía un encarecimiento de la misma para el pueblo de unos quince millones de pesetas ¡que casualidad!. Ya se va a solucionar y nos vamos a ahorrar esos quince millones, pero... esta idea no es del Partido Popular.

EL TRASVASE JANDULA-MONTORO

La coherencia, la responsabilidad y el sentido común han presidido la actitud del Grupo Popular en este delicado y preocupante tema. Documentos que garantizasen la salubridad de las

aguas, hemos venido exigiendo desde el primer momento; y ante las evidentes contradicciones y falta de claridad -especialmente por parte de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir y del Grupo de Gobierno- los tres grupos de la oposición solicitamos un Pleno Extraordinario para que "antes" de que se iniciase el trasvase pudieran quedar claras las mencionadas contradicciones y el Pleno decidiese lo que responsablemente se debería hacer. No fue posible pues, vulnerando el más elemental principio democrático de respeto y consideración a los grupos de la oposición, se autoriza el vertido del agua antes de celebrarse el Pleno. En un Estado de derecho no es tolerable tomar estas decisiones con tintes dictatoriales y si el Alcalde -como dijo- no estaba informado, circunstancia que puede hacer dudar a más de uno, debe exigir responsabilidades, pues por algo es la primera autoridad municipal y la salud y el bienestar de los ciudadanos debe ser su preocupación prioritaria.



Gabriel Rodado Fernández
Portavoz del Grupo Municipal del Partido Popular

Y por fin termina el año

Es difícil cuando termina un año como el 93, hacer un balance de todos y cada uno de los sucesos que han ocurrido en nuestro pueblo, sobre todo cuando el balance es bastante negativo. Iniciamos Enero con un expediente de regulación de empleo en Repsol Química, provocado por la falta de agua y terminamos en diciembre con una sequía aún más grave que la del año anterior.

En Junio tuvimos elecciones generales, y la euforia oficial trajo sobre el papel, impreso en este caso en este mismo periódico, importantes inversiones para nuestra Ciudad que iban a

ser la panacea de todos sus males, los trabajadores eventuales de Repsol seguirían trabajando, no habría pérdidas de puestos de trabajo...

Desgraciadamente el despertar de un sueño dorado es siempre triste, y nuestro despertar nos ha llevado a ver esos trabajadores eventuales en la calle, y día a día recibimos noticias de trabajadores de Repsol con una jubilación anticipada, lo que supone un grave deterioro del tejido industrial de Puertollano.

Elcogás que inicia en este año las obras de infraestructura para su futura Central de ciclo combinado, iba a

suponer la creación de un importante número de puestos de trabajo, sin embargo, la evolución de las cifras del paro, aportadas por el INEM y hechas públicas por las Centrales Sindicales, demuestran que no ha ocurrido tal cosa, y que no se han cumplido las esperanzas de empleo que se habían generado.

La falta de agua, achacada continuamente a la "pertinaz sequía", supone una falta de previsión y planificación a largo plazo que nos ha llevado a los múltiples conflictos que atravesamos con el trasvase del Jándula, pero será necesario tomar medidas diferentes al

trasvase que supongan una solución definitiva para la falta de agua.

La recogida selectiva de papel, otra noticia aparecida en este periódico, es aún un tema pendiente, como la Ordenanza Municipal de Medio Ambiente. ¿Será el año 94 el que traiga soluciones a cada uno de los temas pendientes?

Desde Izquierda Unida y a pesar de este pequeño "repaso", desgraciadamente tan negativo a la realidad de un año que termina, creemos sinceramente que los problemas de Puertollano tienen solución, pero ésta hay que buscarla desde el diálogo con todas las fuerzas políticas y sociales, y desde unos planteamientos sociales solidarios y no meramente economi-

cistas como son los que han primado en este año que termina.



Paula Fernández Pareja
Portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida